

ENSEÑANZA BÍBLICA Y GUIA DE ADORACIÓN



Edición semanal

Jesús enseña sobre el Futuro
Marcos 13:1-37

Haga copias de esta hoja para los líderes a cargo de Compañerismo, Estudio Bíblico y Adoración, de la próxima reunión de la iglesia.

Responsabilidades del Líder:

Importante: Cada persona que esté a cargo de dirigir una de las tres actividades de cada reunión necesitará conocer el Artículo de “Introducción” que se encuentra al comienzo de cada serie (Enseñanza Bíblica #2). El trasfondo de la reunión semanal ubicada en: La Preparación del Maestro, es mucho más específico.

1. Líder de Compañerismo: Compartirá con toda la gente y los guiará a preparar sus mentes y corazones para una profunda experiencia de Adoración a Dios. Será su responsabilidad presentarle a la congregación el tema y el Pasaje Bíblico que será central en su experiencia de adoración para el día.

2. Líder de Estudio Bíblico: Ayudará a la gente a comprender lo que dice y nos enseña la Escritura acerca del contenido del estudio para ese día. Ayudará a la gente a hacer una aplicación general del estudio. (Por ejemplo: ¿Cómo se aplicaría este estudio a la gente de hoy?)

3. Líder de Adoración: En base al tema basado en las Escrituras, el líder deberá guiar a la congregación a hacer un compromiso personal con Dios. Hará participar a otros en la dirección de la música, recoger la ofrenda y dando la oportunidad para **que comenten de** su experiencia en este culto, lo que les permitirá sentirse parte de la adoración comunitaria.

Antes de llegar a la próxima reunión:

Líder de Compañerismo:

Tener disponible una pizarra con lápices marcadores

Líder del Estudio Bíblico:

Esta semana los líderes a cargo de los niños deberían planear un estudio aparte. Ya que la discusión hará que los niños tengan preguntas que para un adulto le sería muy difícil responder

Tenga una pizarra y lápices marcadores listos para usar

Líder de Adoración:

Recursos Musicales:

“Soon and Very soon”, Hillsong United (Subtitulado en español) YouTube.

“El Rey ya viene”, Rocio Crooke (con letra) YouTube.

1

Copie esta sección para el Líder de Compañerismo.

Tiempo de Compañerismo: (Tiempo sugerido: 15 minutos)

Jesús enseña sobre el Futuro

Compartiendo Juntos:

Empiecen la reunión con música que hable sobre el futuro.

Pueden escuchar la canción subtitulada en español llamada “**Soon and very soon**”. La pueden encontrar en YouTube.

En un papel grande los participantes deberán escribir nombres de libros, películas o gente que sean conocidos por usar el “fin del mundo” como tema para darse a conocer.

De unos minutos para que compartan como estos medios han impactado su forma pensar.

Pregunte. “¿Cómo entendemos los eventos del mundo de hoy a la luz de las enseñanzas de Jesús sobre su segunda venida?”

Pensamientos Iniciales: El Retorno del Rey

Mucha gente ha disfrutado de las obras de J.R.R Tolkien y consecuentemente su trilogía de películas, basada en El Señor de los Anillos. La última de esas películas llamada El Retorno del Rey, en el cual se ve la innegable alegría de la gente al ver que Aragorn asciende como rey para reinar en la edad media.

Aunque los escritos de Tolkien son muy influenciados por la Biblia, su vívida descripción de las escenas sobre dificultad, tentación, lealtad, preocupación, sacrificio y la majestuosidad, no se pueden comparar con lo que algún día veremos y sentiremos los creyentes cuando el Rey Jesús vuelva.

Cerrando el Tiempo de Compañerismo:

Pídale a alguien que ore por el estudio bíblico y por quien lo haga.

Diga: Hoy, veremos el pasaje del evangelio de Marcos que puede ser reconocido como controversial en términos de la interpretación que tiene. Puede que haya opiniones muy diferentes acerca de los eventos que Jesús describe al enseñarles a los discípulos

sobre el futuro. Aun así, él les estaba hablando solo a ellos y nosotros solo “estamos escuchando la conversación” no tenemos todos los detalles y argumentos que puedan aclarar el tema en alguna otra parte en las escrituras. Al participar en la discusión de hoy, es importante que dejemos que el Espíritu Santo nos guíe en este tema.

Durante este tiempo comparta los avisos sobre las actividades de la iglesia y de la oportunidad para compartir motivos de gratitud y peticiones a Dios. Oren por las necesidades personales y de la iglesia y recuerde alabar al Señor en oración.

¡Tiempo de descanso! Tomen cinco minutos de descanso entre las sesiones. Recuerde a los niños que vayan al baño para que no tengan que ir durante el tiempo **del Estudio Bíblico**.

Distribuya los bosquejos para el **Estudio Bíblico** de los jóvenes-adultos u hojas de papel con el fin de que tomen apuntes.

También, reparta las hojas de actividad para los pre-escolares y niños menores para ser usadas durante el **Estudio Bíblico** o en el tiempo de **Adoración**.

2

Copie esta sección para el Líder del Estudio Bíblico.

Nota para el Líder del Estudio Bíblico: El tiempo sugerido para el estudio de la Biblia debería ser de unos 35 minutos. Use la “**Preparación del Maestro**” para su estudio personal durante la semana antes de la reunión. Para el Estudio en sí, use el “**Plan de Estudio Bíblico**”.

Preparación del Maestro

Jesús enseña sobre el Futuro

Introducción a tu estudio personal:

Dudo que alguien en su lecho de muerte diga, “Ojala hubiese podido tener más tiempo en la oficina.” En general los remordimientos de ese momento son acerca de cosas más importantes, son de cosas que dejaron incompletas (como asuntos espirituales, familia, problemas de carácter etc.) mientras ellos concentraban su vida y energía en cosas sin tanta importancia. Es mucho mejor tener menos dinero, pero a cambio tener una sólida vida familiar. O como Jesús dijo, (Marcos 8:36)

Por favor pida y lea la información contenida en el artículo “**Introducción**” que se encuentra al comienzo de esta serie (Enseñanza Bíblica #2) de las sesiones de Estudio Bíblico y Adoración. Quien baje esta sesión debería tener este material también disponible para usted.

Contexto:

El pasaje de hoy ha provocado un sinfín de discusiones y especulaciones acerca de “las señales del fin de los tiempos.”

Muchos libros han sido escritos, muchos sermones han sido predicados, y muchos cristianos han pasado innumerables años tratando de descifrar cuando será el fin. En el pasaje Jesús enseñó que tal especulación es equivocada. Él se negó a dar una enseñanza definitiva sobre los signos del fin. En vez de eso, El enseñó muy claramente acerca de cómo deberíamos vivir y que deberíamos estar haciendo hasta que el regrese. No perdamos de vista esa meta.

Enfocándose en el Significado:

Marcos, en su mayor parte, se centró en las acciones de Jesús más que en sus enseñanzas. En este punto en el ministerio de Jesús, sin embargo, algunas enseñanzas extendidas, fueron de vital importancia para sus discípulos. Su muerte estaba acercándose rápidamente, y Jesús quería que sus discípulos se enfocaran en su glorioso retorno. El sufriría y moriría. Pero después de eso Jesús sería reivindicado y glorificado. Los discípulos enfrentarían sufrimiento y dificultades en el futuro, pero ellos podrían enfrentar el sufrimiento con la esperanza de su maravilloso encuentro con Jesús cuando él vuelva. La historia no puede frustrar los propósitos de Dios y aquellos que pertenecen a él, triunfarán sobre el mal.

Varios puntos de interpretación son importantes para este capítulo. El lenguaje apocalíptico es altamente figurativo, simbólico y aun extravagante. Apocalíptico significa quitando el velo, o revelación y es un término técnico para las escrituras, las cuales pretendían ofrecer una visión detrás de la cortina que encubre los propósitos y las actividades de Dios. Daniel y Apocalipsis, son libros de la Biblia, los cuales son este pasaje en Marcos, puede también ser considerado apocalíptico –Una forma literaria, con la cual sus discípulos claramente apocalípticos. Sin embargo, pudieron haber estado familiarizados. El capítulo 13 de Marcos, es un relato de enseñanzas específicas para los discípulos.

Jesús enseñó a sus discípulos acerca del futuro, específicamente acerca de la destrucción de Jerusalén (v.2) y el fin de los tiempos, marcado por su regreso (v.26). Haciendo eso, él se movió entre los dos eventos libremente, y muchas veces, es difícil determinar a cual evento él se estaba refiriendo. Aunque puede ser difícil interpretar los detalles del pasaje, las enseñanzas principales del pasaje son fáciles de determinar.

Lo significativo aquí es la cantidad de exhortación, o predicación y enseñanza que Jesús dio acerca de cómo vivir. Jesús dio diecinueve mandamientos a sus discípulos en los versos 5-37. Así es que Jesús no trató de satisfacer la curiosidad de los discípulos acerca del futuro. En vez de eso, él les dio enseñanzas prácticas sobre como tener una luz acerca de lo que pasaría en el futuro. Él preparó a sus discípulos, y a todos los cristianos sobre cómo vivir y como testificar al mundo que es hostil hacia Jesús.

Marcos 13:1-4 - La destrucción del Templo.

Los discípulos estaban impresionados con la belleza y tamaño del templo en Jerusalén. En los días de Jesús, el templo en Jerusalén, era un enorme complejo. Este cubría cerca de 14 hectáreas (35 acres) de terreno y tomó décadas en ser construido. Ocupaba alrededor de 1/6 del área de la ciudad y la parte exterior de la corte en sí, medía entre 366 y 457 metros (400 y 500 yardas). Algunas de las piedras usadas en las paredes median entre 20 y 40 pies de largo y pesaban alrededor de 100 toneladas.

El templo mismo, fue hecho de mármol blanco, con paredes enteras cubiertas con placas de oro. Era una maravilla para ser contemplada como arquitectura y un orgullo para el corazón de cada judío.

Jesús rápidamente respondió que en el futuro, el templo sería completamente destruido (v.2). Esta profecía fue cumplida en el año 70 D.C, cuando los romanos destruyeron completamente el templo y la ciudad de Jerusalén. Hoy solo quedan algunas piezas del muro de contención. Una mezquita musulmana está construida en el sitio del templo, como un recuerdo visual del juicio de Dios.

Los discípulos hicieron dos preguntas a Jesús: Dinos, ¿Cuándo sucederán estas cosas? Y ¿Que señales deberían cumplirse? Pareciera que estas son dos formas distintas de hacer la misma pregunta; pero en el Evangelio de Mateo (Y en la discusión de Marcos), aclara que las preguntas se referían a dos asuntos diferentes: La destrucción del templo y el final de los tiempos. “....**Cuando sucederá eso y cuál será la señal de tu venida y del fin del mundo?**” (Mateo 24:3). Los discípulos pensaron que si el templo de Dios fuera destruido, tal cataclismo, ciertamente podría ser la antesala del fin de los tiempos. Jesús se negó a dar a sus discípulos cualquier “señal” que ellos pudieran reconocer; en vez de eso, él estaba más preocupado de prepararlos para las dificultades que estaban por suceder. Fechas y señales no eran importantes pero que estuviesen preparados, si lo era.

Marcos 13:5- 23 - El Fin aún está por venir.

En esta sección, Jesús trató específicamente acerca de la destrucción de Jerusalén y de las señales falsas del fin de los tiempos. Esta sección está agrupada por dos afirmaciones con la misma advertencia, “**Tengan cuidado que nadie los engañe**” (v.5) y “**Así que tengan cuidado; los he prevenido de todo**” (v.23). Cada afirmación, es seguida de una advertencia acerca del falso Mesías (o “Cristos”), quien engañará a la gente (v.6 y vv.21- 22). Podría circular mucha información falsa acerca del fin de los tiempos. La gente señalará ciertas “señales” o eventos con el mensaje de, “El fin de los tiempos se acerca” Pero en este pasaje Jesús dio una lista de “señales” con la advertencia, **El fin aún está por venir** (v.7). Estas no son señales del fin. Cuando el fin se acerque, todos lo sabrán con certeza.

Vv. 5-8 “tengan cuidado que nadie los engañe” (v.5). Jesús usó esta misma advertencia varias veces en este pasaje (vv. 9,23, 33), Porque sus seguidores estaban en peligro de ser engañados en relación al fin de los tiempos. Muchos creyentes hoy son engañados al poner su atención en el cielo atmosférico y en los tiempos y fechas en vez de ocuparse en hacer la tarea (Hechos 1:6-11). Jesús mencionó varias falsas afirmaciones que la gente haría como un signo de la destrucción de Jerusalén y del fin del mundo: Falsos Mesías (vv. 6, 21-22), guerras y rumores de guerras (vv.7-8^a), desastres naturales (v. 8b), persecución del pueblo de Dios (vv. 9, 11-13), “horrible sacrilegio” (v.14), y la destrucción de Jerusalén (vv. 14b-20). Estos eventos no son señales del fin porque, **el fin está aun por venir** (v.7).

Guerras y desastres naturales, son meramente **el comienzo de dolores de parto** (v.8), esto es, los sufrimientos son necesarios, antes del retorno del Mesías (Isaías 13:8; Jeremías 4:31; Oseas 13:13; Miqueas 4:9-10). La palabra “comienzo” sugiere que habrá mucho más por venir, de manera que esto no es una “señal” del fin. Dolor y conflictos son inevitables en esta época. Ellos son meramente parte del mundo caído en que vivimos y no una señal del fin de los tiempos.

Vv. 9-13 – La persecución del pueblo de Dios es inevitable también. Los cristianos serían perseguidos por los judíos (los concilios locales, las sinagogas) y por los paganos (gobernadores y reyes). Pero la verdadera señal antes del fin es que **“Pero primero tendrá que predicarse el evangelio a todas las naciones”** (v.10). Mateo incluye la frase, **“y entonces vendrá el fin”** (Mateo 24:14). Jesús pareciera estar diciendo, “¡En vez de estar buscando las señales del fin del mundo, ocúpense en predicar las buenas nuevas! Todas las naciones deben escuchar el evangelio antes que venga el fin”. Dios ha decretado que todas las naciones deben escuchar sus buenas nuevas de salvación.

La persecución de los cristianos no es una señal del fin, porque esto sucede en todas las generaciones. Pero todos los cristianos necesitan saber cómo conducirse en medio de la persecución. Jesús enseñó que sus seguidores deberían continuar dando testimonio en medio de sus pruebas (v.9), depender del Espíritu Santo quien les dirá que decir (v.11), y estar firmes hasta el fin (v.13). A través de los tiempos, los cristianos han sufrido mucho por causa de su fe, y Jesús espera que todos nosotros permanezcamos fieles hasta el fin. Nuestro premio viene de la victoria misma (2Timoteo 2:12; Apocalipsis 2:10).

Vv.14-23 - Jesús también se refiere **al sacrilegio que causa desolación**, un término usado primeramente en la profecía de Daniel (Daniel 9:27; 11:31; 12:11). Esto se refiere a un “sacrilegio” tan horrible que el templo queda desierto o “desolado”. La profecía de Daniel se cumplió en el año 167 antes de Cristo, cuando el rey seleucida Antíoco IV Epífanes puso una estatua del dios pagano Zeus del Olimpo y un altar pagano en el templo. Esta clase de sacrilegio fue hecho al templo de Dios muchas veces a través de la historia de Israel. Jesús declaró que tal sacrilegio y una horrible persecución tendrían lugar cuando el templo de Jerusalén fuera destruido. La gente tendría poco o nada de tiempo para escapar de la ciudad (Marcos 13: 14-18). La profecía de Jesús se cumplió exactamente en el año 70 de nuestra era, cuando el general romano Tito, destruyó Jerusalén. Los cristianos en las ciudades huyeron a las montañas

La destrucción de Jerusalén y el sacrilegio que causó desolación, sin embargo, pareció ser un patrón de uno o más sucesos más adelante en el futuro. La gravedad de la angustia (vv.19-20) y el acortamiento del tiempo de la tribulación (V.20) parecen apuntar más allá aun de los eventos del año 70 de nuestra era. En algún momento en el futuro, el pueblo de Dios, sufriría tremenda persecución, y tendría lugar un horrible sacrilegio (2 Tesalonicenses 2:1-12). Algunas veces, la misma profecía, puede tener

ambos. Un cumplimiento inmediato y uno de largo alcance. Porque la profecía de Jesús, no puede ser totalmente cumplida en la actualidad, el pueblo de Dios (los elegidos) debe estar siempre alertas y preparados. Eso significa que aun la destrucción de Jerusalén en el año 70 no es un signo del fin (v.23) El fin está aún por venir.

Marcos 13:24-37 - El Hijo del Hombre viniendo en las nubes (Vv.24-27) Cuando venga el tiempo del fin, todos lo sabrán. Usando la palabra “pero”, Jesús cambió de la discusión previa a algo mucho más definitivo, su segunda venida. La venida del verdadero Cristo, será muy diferente de los “falsos Cristos” quienes aparecerían (v. 22). La frase **en aquellos días**, es una expresión común del Antiguo Testamento, referida a los tiempos futuros cuando Dios intervendría actuando de una manera especial. El pueblo de Dios **sufriría** (v.24) hasta el fin de los tiempos, cuando Jesús vuelva. Ciertos fenómenos cósmicos acompañarían su regreso (vv.24-25). Jesús, **el Hijo del Hombre** (Daniel 7:13), vendrá **en la nubes con gran poder y gloria**, y él va a juntar a su pueblo escogido desde lo último de la tierra (vv.26-27).

Los discípulos vieron a este “Hijo del Hombre” ministrando como un humilde siervo sobre la tierra (Marcos 10:45). Pronto ellos lo verían sufrir y morir (Marcos 8:31), pero un día el regresará “con gran poder y gloria”. La gente verá a Jesús como él es verdaderamente, victorioso y triunfante. Esto debió haber sido una gran motivación para los discípulos. Jesús los preparó para su pronta muerte, enseñándoles sobre su mayor triunfo!

Vv. 28-31 - Cuando le aparecen las hojas a una higuera en Palestina, el verano está cerca. Cuando se dan las condiciones correctas, el evento sucede. **Esta generación no pasará hasta que todas estas cosas sucedan** (v.30). La dificultad en interpretar este pasaje, está centrada en lo que “esta generación” significa. Generalmente Marcos usó el termino para representar a la gente que vivía en los tiempos de Jesús (Marcos 8:12, 38; 9:19). Si este es el significado aquí, entonces Jesús estaría diciendo que “todas estas cosas” habrían tenido lugar antes que desapareciera la actual generación de los que viven. “Todas estas cosas” se estarían refiriendo entonces a los eventos encontrados en los versos 5-23, específicamente el sufrimiento y caída de Jerusalén.

Otro posible significado para “esta generación” es “la última generación” o aquellos en la era cristiana. Esta “última generación” vive en “los últimos días” es el periodo de tiempo entre la primera venida de Jesús y su segunda venida (1Juan 2:18). En la primera venida de Jesús, comenzaron “los últimos días”: cuando Jesús vuelva, terminarán “los últimos días” (Hechos 2:17). Esta “generación” no está limitada a un pequeño periodo de tiempo (por ejemplo el primer siglo de nuestra era), sino que está referido a cierto tipo de gente (Lucas 17:25), la generación de gente viviendo en los últimos días. Si este es el significado aquí, entonces “todas estas cosas” que sucederán (v.30) se refieren a todos los eventos que Jesús mencionó en los versículos 5-27, incluyendo la venida del Hijo del Hombre (vv.26-27).

El significado más natural de “esta generación”, sin embargo, es el primero. Es el referido a la gente viva cuando Jesús habló. Jerusalén caería y el templo sería destruido dentro de esa generación. Cuarenta años después de la profecía de Jesús, Jerusalén fue destruida. Muchos quienes escucharon su profecía, la vieron cumplida.

“El cielo y la tierra pasarán, pero mis palabras jamás pasarán” (v.31). La profecía de Jesús acerca de la destrucción del templo se cumplió, y nosotros podemos estar seguros de su profecía de su segunda venida. El suceso está decidido por el Señor mismo y se cumplirá. Podemos confiar en cada palabra que él ha dicho.

Vv.32-37 - Varias veces Jesús instó a sus discípulos a estar alertas y listos (vv. 33, 34, 35,37) porque ellos no sabían la fecha exacta cuando sucedería la segunda venida. Nadie sabe con exactitud cuándo volverá Jesús, ni siquiera el Hijo, solo el Padre lo sabe (v.32). En su humanidad, Jesús asumió ciertas limitaciones, y algunas cosas el Padre no se las había revelado aun (Juan 8:26, 28; Hechos 1:7). Pero no sabiendo el tiempo exacto, esto no debería impedir que el pueblo de Dios estuviera preparado para cualquier momento que sucediera, **Estar listo! Estar alerta!** (v.33). Un verdadero discípulo debería estar siempre preparado para su venida. Jesús no sabía el día exacto, pero él permanecía obediente a la voluntad de su Padre. Ese Jesús vendrá (v.26) y ese evangelio debe ser predicado a todas las naciones (v.10) Debería mantenernos listos y ocupados haciendo su voluntad. Cuando finalmente venga el Maestro en su poder y gloria, **que no te encuentre durmiendo** (v. 36). Jesús ordenó a todos, **¡Velad!** (v. 37). Este es un término activo. No significa quedarse parado contemplando las nubes (Hechos 1:6-11) sino estar ocupados en las tareas que él nos ha dado. Deberíamos dejar el futuro en las manos de Dios y hacer su trabajo en el presente.

Tu meta como Líder para este Estudio Bíblico:

Este es uno de los pasajes del Nuevo Testamento más difíciles de interpretar. Los detalles pueden ser confusos, pero el mensaje general de Jesús es perfectamente claro. Jesús advirtió a sus discípulos que la gente trataría de desviarlos de su verdadero enfoque hacia una preocupación poco saludable con las “señales” del fin de los tiempos. Jesús nos aseguró que los tiempos serían difíciles hasta que él regrese, pero que deberíamos esperar con esperanza, permanecer fieles, confiar en su Espíritu Santo, y continuar testificando hasta el fin. Cuando él regrese, él debe encontrarnos fieles haciendo su trabajo. Aun cuando no sabemos cuándo eso sucederá, tenemos bastante para mantenernos ocupados

Para Reflexión personal:

¿Qué aprendí por medio de este estudio?

¿Qué experiencia personal me hace recordar este estudio?

¿Qué haré esta semana para aplicar este pasaje de las Escrituras a mi vida?

Plan de Estudio Bíblico (Tiempo sugerido: 35 minutos)

Jesús enseña acerca del Futuro

Haga que la iglesia se reúna de nuevo después del tiempo de compañerismo y el tiempo de descanso, cantando un corito, en el que los niños puedan participar u otra alabanza si no hay niños en la congregación. Los niños que van a su propio Estudio Bíblico, deberían permanecer con el grupo hasta después de este canto. Los pre-escolares y los demás niños podrían acompañar el himno con palitos de ritmo, maracas, campanas, etcétera.

Comience ayudando al grupo a ubicar el Texto Básico en sus Biblias. También, comparta con ellos **la Idea Central** del pasaje de las Escrituras y las **preguntas** que deben ser analizadas por el grupo.

Texto Básico

Marcos 13:1-37

Contexto

Marcos 13:1-37

Idea Central

Jesús le dijo a sus discípulos que estuvieran alerta y fueran fieles a él en su manera de vivir, y que tuviesen cuidado de dejarse llevar por gente que dice saber que pasará en el futuro.

Preguntas para Examinar

¿Cómo deberíamos vivir en relación a la incertidumbre sobre el futuro?

Meta de Enseñanza

Guie a la iglesia a que resuma la enseñanza de Jesús en Marcos 13 y determinen, de qué manera deberíamos estar listos para la segunda venida de Jesús.

Conectando con la Vida:

Mientras el grupo comparte, pregúnteles:

¿Alguno de ustedes ha perdido algo que era verdaderamente importante debido a que usted estaba concentrado en algo que era en realidad bastante trivial? (relaciones, asuntos de negocios, asuntos espirituales, etc.)

Afirme que la lección de hoy ha impulsado mucha discusión sobre temas controversiales acerca del tiempo del fin. Asegúreles que mientras muchos de los detalles de las enseñanzas de Jesús aquí pueden ser difíciles de entender, su mensaje en general es muy claro.

Afirme que este pasaje nos motiva a preguntar lo siguiente, ¿Cómo debemos vivir en relación con las incertidumbres del futuro?

Desarrollo del Estudio:

Haga una breve lectura del “trasfondo” de la sección Preparación del Maestro. Subraye que los discípulos debían entender la crucifixión de Jesús a la luz de su glorioso y triunfante regreso.

Señale: Jesús estaba enseñando acerca de dos temas al mismo tiempo, la destrucción de Jerusalén y su segunda venida. Asegúrese que ellos entiendan que el punto principal del pasaje es como debe vivir su gente y que deberíamos estar haciendo hasta que el regrese. Hay 19 mandamientos sobre cómo vivir en los versículos 5-37. Esta enseñanza es un medio para hablar de la fe y la obediencia.

Tenga a alguien que lea Marcos 13:1-4.

Indique que Jesús estaba realmente contestando dos preguntas a la vez, acerca de la destrucción del templo (algo más específico que la destrucción de Jerusalén) y el fin del mundo. Lea al grupo Mateo 24:3 por si necesitara clarificar.

Tenga a alguien que lea Marcos 13:5-6 y 13:21-23.

Indique que esos pasajes actúan como paréntesis, mostrando que todo lo demás trata con el mismo tema.

Indique que el versículo 7 es una clave, **“Pero todavía no es el fin”**.

Explique también el significado de la afirmación ***Estos son principio de dolores de parto*** (v.8).

Haga que el grupo le dé una mirada a los versos 5-23 y que enumeren las señales falsas acerca del fin que Jesús menciona aquí (Falso Mesías, guerras, rumores de guerra, desastres naturales, persecución del pueblo de Dios, la abominación que causa desolación, la destrucción de Jerusalén). Recuérdeles que nada de eso son signos del fin, porque el fin aún está por venir.

Pregunte al grupo: ¿Qué piensan que quiso decir Jesús con, “El evangelio debe ser predicado a todas las naciones?” (v.10)

(El fin no va a llegar antes que el evangelio sea esparcido a través del mundo)

Enseguida pregunte: ¿Qué significa que deberían estar haciendo los seguidores de Jesús hasta entonces? (En vez de estar buscando las señales del fin, deberían estar ocupados en predicar las buenas nuevas de Jesús).

Tenga a alguien que lea Marcos 13:24-27.

Pregunte al grupo: ¿Cuán importante habría sido para los discípulos de Jesús, escuchar de su glorioso regreso antes de verlo sufrir y morir?

Indique que los versículos 28-31 probablemente se refieren a los eventos que rodearon la caída de Jerusalén.

Muestre al grupo los versículos 32-37, como Jesús aun no sabía cuándo sería la segunda venida.

Pida al grupo que cuente en los versículos 32-37, La cantidad de veces que Jesús les pidió a sus seguidores que estuviesen alerta? (5 veces).

Indique que la orden ¡Estén vigilantes o estén alerta! son expresiones activas, estar ocupados haciendo nuestra tarea asignada.

Motive a la aplicación:

Si hay más de dos jóvenes presentes, ahora es cuando se les debe dar la hoja titulada ¡¡Juventud!!.. Dese un tiempo para que los jóvenes se separen de los adultos para que ellos apliquen la lección a sí mismos.

Recuerde al grupo que sería muy fácil con un pasaje como este llegar a enamorarse de interesantes trocitos de información acerca del futuro.

Afirme: Es lejos más importante para nosotros comprender como Jesús quiere que nosotros vivamos a la luz de este pasaje.

Haga que una vez más, el grupo le dé una mirada a los versos 5-37 y enumere las órdenes que él le dio a sus seguidores para que tomaran en cuenta

Tengan cuidado que nadie los engañe(v.5),

No se alarmen (v.7),

Pero ustedes cúdense (v.9),

No se preocupen de antemano por lo que van a decir (v.11),

Solo declaren lo que se les dé a decir en ese momento (v.11).

Pregunte al grupo: ¿Qué es lo que Jesús está tratando de decirnos hoy? (Que los tiempos serán difíciles hasta que el venga, que deberíamos tener esperanza, que deberíamos permanecer fieles, que deberíamos descansar en el Espíritu Santo, que deberíamos seguir testificando hasta el fin).

Enseguida pregunte: ¿Qué es lo que Jesús quiere que yo haga personalmente?

Permita un descanso de cinco minutos para separar el Estudio Bíblico de la Adoración. Puede que los niños necesiten ocupar el servicio sanitario otra vez antes de comenzar la adoración.

JÓVENES!!! ¡TÓMENSE UN MOMENTO!

Aplicación del Estudio Bíblico a los Jóvenes

Puede ser que ustedes quieran separarse de los adultos durante los últimos cinco a diez minutos del Estudio Bíblico, para ayudarse mutuamente en la aplicación de la lección a sus propias necesidades

Jesús enseña acerca del Futuro

Marcos 13:1-37

Un joven dirigirá las actividades y los comentarios siguientes. No hace falta que los adultos estén presentes. Si es posible, los adolescentes deberían turnarse en la dirección del tiempo de aplicación.

Aplicación en la siguiente pagina

Pensamientos que dan miedo e instrucciones que dan calma.

Pregunte: ¿Cuántas veces te han preguntado qué quieres ser cuando crezcas?

Diga: El rey Salomón dijo: Dios ha puesto eternidad en el corazón del hombre. (Eclesiastés 3:11). Somos creados con un anhelo de futuro – para la eternidad. Igual que los discípulos de Jesús, queremos saber que va a ser de nosotros.

Pregunte: ¿Qué respuestas has ido dando a medida que pasan los años?

Jesús quería que nosotros estuviésemos conscientes que nuestro destino eterno es para encontrarnos con él cuando él regrese a la tierra y nos unamos a él por la eternidad. Pero mientras tanto, tenemos tareas más importantes.

Tenga a alguien que lea Marcos 13: 5-11

Pregunte: ¿Cuáles son algunas de las instrucciones que el dio a sus seguidores?

- Tener cuidado con los engañadores (v.5);
- No se alarmen por las guerras (v.7);
- Estar alerta de ataques personal (v.9);
- No te preocupes por cómo vas a responder (v. 11).

Pregunte: ¿Qué pasa con la instrucción del versículo 10?

Pregunte: ¿Cuál de estas instrucciones son significativas para nosotros en el mundo de hoy? ¿Cómo?

Ore pidiendo valor y sabiduría para enfrentar el futuro.

Tiempo de Adoración (Tiempo sugerido: 30 minutos)***Jesús enseña acerca del Futuro***
Marcos 13: 1-37**Comienzo del Culto:**

Canten varias canciones de las sugeridas u otras de su agrado que hablen del futuro.

Soon and Very Soon, pueden escucharla cantada en inglés, subtitulada en español. La encuentran en YouTube.

El Rey ya viene. También la encuentran en YouTube.

Ofrenda:**Orando por las naciones:**

Tenga a personas que identifiquen áreas del mundo donde haya guerras, terremotos, y hambrunas. Cuando cada lugar haya sido identificado, tomen un momento para orar por quienes son afectados por tales catástrofes.

Finalmente comenten sobre áreas donde los cristianos están siendo perseguidos por su fe. Guíe una oración por esos hermanos en la fe.

Guía para compartir:

Esta guía para compartir está escrita para ayudar a la persona que dirige el tiempo de adoración a re-enfatizar la enseñanza del día, y para que guíe a la congregación a responder al llamado y voluntad de Dios para sus vidas en relación al pasaje estudiado de la Biblia.

Puede ser que el Líder quiera optar por seguir la guía. O, puede ser que él o ella quieran usarla solo como una pauta. El líder es libre de escoger por otras formas de comunicar y compartir los conceptos aquí presentados.

Con el Futuro en la Mente

Muchos líderes cristianos han declarado que ellos sienten que los actuales eventos y que los desastres mundiales indican que el tiempo del regreso de Jesús es inminente. La gente en las iglesias a menudo escucha ansiosamente a estos hombres y mujeres “sabios”; leen sus libros y siguen sus ideas.

Los cristianos que viven en la pobreza o aquellos países que están desgarrados por la guerra, pueden hacer énfasis en la segunda venida de Jesús, lo cual no se hace en aquellos países donde la vida es fácil y la mayoría de los cristianos no están deseando que esta vida termine.

Es un desafío para nosotros, encontrar un equilibrio entre anticipar el regreso de Jesús viviendo cada día con integridad como si Cristo fuese a volver hoy día mismo, con volverse excesivamente obsesionado con las señales de los tiempos.

Este escritor nació en 1941, cuando el mundo estaba envuelto en la segunda Guerra mundial, la cual no terminó hasta 1945 después de la muerte de millones de soldados y civiles inocentes, hombres, mujeres y niños. En 1966, cuando esperábamos el nacimiento de nuestro primer hijo, dije a mi madre, “El mundo es un lugar tan peligroso; hay tantos conflictos; en verdad no es un muy buen lugar para traer un niño a vivir en él”. Mi madre contesto, “Tampoco fue un lugar seguro cuando tu naciste, pero pienso que tu estas contento de estar aquí”. Tengo que recordar aquellas palabras cada vez que uno de nuestros nietos ha nacido. No, el mundo no es un lugar seguro. Sí, hay guerras y rumores de guerras. Hay terremotos en los cuales miles de personas han muerto. El sida epidémico ha menguado a muchos países. Hay temor de muchas enfermedades infecciosas horribles. El virus Zika y el terrorismo son asuntos preocupantes. La justicia es a menudo negada a algunos aun en las sociedades más justas.

Podemos leer Marcos 13 y buscar ansiosamente por información definitiva acerca del fin del mundo y la segunda venida de Jesucristo. ¿Qué puede enseñarnos Jesús en este pasaje?

Tengan cuidado que nadie los engañe. (Marcos 13:5) Una característica que se ve hoy en día, es nuestra pasión por los cristianos “renombrados o famosos”. Asistimos a conferencias, compramos libros por montones y vemos nuestros programas de televisión y radio favoritas. Solo queremos a alguien con autoridad nos diga que va a suceder. Y esta obsesión nos ansiosamente puede alejar de nuestro estudio bíblico; o nuestra fidelidad en asistir a los servicios de la iglesia; nuestro propio testimonio a nuestros vecinos y amigos.

Pero ustedes cuídense (13:9). En los países donde no hay persecución por causa de la fe se ha producido un relajamiento espiritual, afectando su estilo de vida de tal manera, que no hay mucha diferencia entre un creyente y el que no lo es.

Los padres deberían hacerse cargo de enseñar a sus hijos las verdades de la fe y ser capaces de vivir aquellas verdades con ellos. El consejo de Jesús: “***ustedes cuídense***”, también significa una enorme responsabilidad de compartir los valores cristianos con aquellos a nuestro alrededor de forma significativa y esto también incluye una profunda sensibilidad hacia los valores y creencia que tienen los demás.

Pero primero tendrá que predicarse el evangelio a todas las naciones (Marcos 13:10). Aun con el sofisticado sistema de comunicaciones de hoy; aun con las empresas misioneras que comparten fielmente el evangelio; aun con gente viajando de país en país, no hemos predicado aun el evangelio a todas las naciones. Las estrategias misioneras han identificado a grupos de personas donde no hay ningún cristiano entre ellos y casi no tienen acceso al mensaje del evangelio. En países en los cuales en un principio el evangelio fue compartido libremente, hoy hay muchos que nunca lo han escuchado. Nuestra tarea es que el evangelio continúe compartiéndose

Llamado al compromiso:

No podemos saber el futuro. Pero lo que si podemos saber es que Dios está en control. Nos mantenemos firmes en las promesas que encontramos en la Palabra.

1 Juan 4:4. ***Ustedes, queridos hijos, son de Dios y han vencido a esos falsos profetas, porque el que está en ustedes es más poderoso que el que está en el mundo.***

Santiago 5:7, 8, 10, 11. ***Por tanto, hermanos, tengan paciencia hasta la venida del Señor. Miren como espera el agricultor a que la tierra de su precioso fruto y con***

paciencia aguarda las temporadas de lluvia. Así también ustedes, manténganse firme y aguarden con paciencia la venida del Señor, que ya se acerca. Hermanos tomen como ejemplo de sufrimiento y de paciencia a los profetas que hablaron en el nombre del Señor. En verdad, consideramos dichosos a los que perseveraron. Ustedes han oído hablar de la perseverancia de Job, y han visto lo que al final le dio el Señor. Es que el Señor es muy compasivo y misericordioso.

Romanos 8:35-39. ***¿Quién nos apartará del amor de Cristo? ¿La tribulación, o la angustia, la persecución, el hambre, la indigencia, el peligro, o la violencia? Así está escrito: “por tu causa siempre nos llevan a la muerte; ¡Nos tratan como ovejas para el matadero!”***

Sin embargo, en todo esto somos más que vencedores por medio de aquel que nos amó. Pues estoy convencido que ni la muerte ni la vida, ni los ángeles ni los demonios, ni lo presente ni lo por venir, ni los poderes, ni lo alto ni lo profundo, ni cosa alguna en toda la creación, podrá apartarnos del amor que Dios nos ha manifestado en Cristo Jesús nuestro Señor.”

Conclusión del Servicio:

El líder puede decir: En el libro de Eclesiastés, el rey Salomón intenta analizar el propósito de la vida a través de la observación y la experiencia. No sabía que un Rey mucho mayor que él, uno de sus descendientes, nacería, moriría, y resucitaría para vivir de nuevo llenando el propósito eterno de Dios.

Mientras se lee este pasaje en voz alta (Eclesiastés 3:1-11), ponga especial atención en el último versículo.

Lea en voz alta Eclesiastés 3:1-11. (Eclesiastés 3:1-11 NVI Nueva Versión Internacional)

Hay un tiempo para todo

1 Todo tiene su momento oportuno; hay un tiempo para todo lo que se hace bajo el cielo:

2 un tiempo para nacer, y un tiempo para morir; un tiempo para plantar, y un tiempo para cosechar;

3 un tiempo para matar, y un tiempo para sanar; un tiempo para destruir, y un tiempo para construir;

4 un tiempo para llorar, y un tiempo para reír; un tiempo para estar de luto, y un tiempo para saltar de gusto;

5 un tiempo para esparcir piedras, y un tiempo para recogerlas; un tiempo para abrazarse, y un tiempo para despedirse;

6 un tiempo para intentar, y un tiempo para desistir; un tiempo para guardar, y un tiempo para desechar;

7 un tiempo para rasgar, y un tiempo para coser; un tiempo para callar, y un tiempo para hablar;

8 un tiempo para amar, y un tiempo para odiar; un tiempo para la guerra, y un tiempo para la paz.

9 ¿Que provecho saca quien trabaja, de tanto afanarse?

10 He visto la tarea que Dios ha impuesto al género humano para abrumarlo con ella.

11. Dios hizo todo hermoso en su momento, y puso en la mente humana el sentido del tiempo, aun cuando el hombre no alcanza a comprender la obra que Dios realiza de principio a fin.